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#PESTIZIDE

#PFLANZENGESUNDHEIT

#PFLANZENKRANKHEITEN

#PFLANZENSCHUTZMITTEL

#PFLANZENSCHÄDLINGE

#PFLANZENSTÄRKUNGSMITTEL

KIRA
Sind die Menschen krank, essen sie sofort ganz viele Medikamente. 
Sogar mir versucht GÄRTNER GRAF manchmal in feinen Leckerlis 
versteckte Tabletten zu geben. Deshalb kann ich nicht verstehen, 
warum man nicht auch die Pflanzen vor Krankheiten schützen 
sollte. Und die Insekten sind nicht nur für die Pflanzen schädlich, 
sondern nerven auch mich. Zudem habe ich wie die meisten 
Menschen mehr Freude, wenn Pflanzen, Früchte und Gemüse 
gesund sind. Ich finde Pestizide eine gute Sache. 

CARUSO
Was sind Pestizide? Hat das etwas mit der Pest zu tun? Ein 
bisschen schon, oder? Wenn GÄRTNER GRAF mit diesen 
Pflanzenschutzmitteln hantiert, ist er immer angespannt. Er 
schickt mich dann weg, und meistens müssen Kira und ich im Haus 
bleiben, obwohl es danach im Garten so gut riecht. Ich bin deshalb 
gegen Pestizide.

GÄRTNER GRAF
Zuerst muss ich da etwas klarstellen: Caruso, ich setze in unserem 
Garten keine Pflanzenschutzmittel ein, sondern nur Pflanzen-
stärkungsmittel. Wenn ich Jauchen oder Brühen ausbringe, 
möchte ich nicht, dass du dich danach in den Pflanzen wälzt. Wir 
sollten unsere Kleingärten möglichst naturnah gestalten und 
pflegen. Ich möchte weder die Umwelt noch mich mit Pestiziden 
gefährden. Nicht zuletzt, weil der Garten mein Hobby ist und er 
nicht meinen wirtschaftlichen Wohlstand verantwortet. Ich lebe 
nicht wie die Landwirt:innen vom Ertrag aus Getreide, Gemüse 
und Früchten. Umso erstaunlicher finde ich, dass in der Schweiz 
jährlich 200 Tonnen Pestizide in Privatgärten ausgebracht werden 
– das entspricht etwa zehn Prozent des gesamten Pestizid-
verbrauchs. In Deutschland kaufen die Hobbygärtner:innen 
jährlich sogar rund 4400 Tonnen Pflanzenschutzmittel. Das finde 
ich bedenklich – wir Gärtner:innen sollten dies ändern.

Pilzkrankheiten an Obst und Gemüse 
können unsere Gesundheit gefährden. 
Denn diese Pflanzenpilze produzieren 
Substanzen, die für uns Menschen giftig 
sind. Rechtfertigt diese Tatsache den 
Einsatz von Pflanzenschutzmitteln?

KEINE PFLANZENSCHUTZMITTEL?
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